

Geologie-Newsletter November 2009

Der Newsletter erscheint zu Monatsbeginn; er informiert über Neuerscheinungen, Termine (Vorträge, Tagungen,...) und andere Aktivitäten der Geologischen Bundesanstalt (www.geologie.ac.at) in Kooperation mit den Initiativen im Rahmen des „Internationalen Jahres des Planeten Erde“ (www.geologie-ist-alles.at).

TERMINE

Lange Nacht der Forschung an der GBA: Samstag 7. November 2009

Umfangreich und bunt wie nie zuvor präsentiert sich die GBA im Rahmen der diesjährigen „Langen Nacht der Forschung“, mehrere Vorträge und Präsentationen, sowie ein Bücherverkauf sind nur einige der Highlights.

Ort: Foyer und Vortragssaal der GBA, 1030 Wien, Neulinggasse 38

LINK: www.geologie.ac.at/de/GEONEWS/20091107_nachtderforschung.html

„Geologie ist auf Achse“

Der Mineralogiebus von Robert Krickl ist derzeit auf Tour, die letzten Stationen sind:

Freitag 6. Nov. 2009 in Eisenstadt am Esterhazyplatz (9.00-17.00).

Samstag 7. Nov. 2009 in Wien bei der Hauptuniversität, Dr.-Karl-Lueger-Ring 1 im Rahmen der „Lange Nacht der Forschung“ als Höhepunkt von 16:27-24.00 Uhr.

LINK: www.r-krickl.com/roadshow

LINK: <http://www.langenachtderforschung.at/station.php?s=W-ZF17>

VORTRAG: Dienstag, **10. November 2009**, 15.00 Uhr.

Nils Tilch, Leonhard Schwarz & Alexandra Haberler: **Wissenschaftliche Dokumentation gravitativer Massenbewegungen der Katastrophen im Juni 2009 in Feldbach (Stmk.) und Klingfurth (NÖ).**

Ort: Vortragssaal der GBA, 1030, Neulinggasse 38.

VORTRAG: Dienstag, **1. Dezember 2009**, 15.00 Uhr.

Robert Supper & Ivo Baron: **GEOMONITORING GSCHLIEFGRABEN: Stand der geophysikalischen Forschungen im Rahmen des EU-Projektes SafeLand.**

Ort: Vortragssaal der GBA, 1030, Neulinggasse 38.

8. Barbara Markt am Naturhistorischen Museum: Mittwoch, 16. Dezember 2009

Bei dieser traditionellen Gemeinschaftsveranstaltung des Naturhistorischen Museums Wien, der Österreichischen Geologischen Gesellschaft, der Freunde des Naturhistorischen Museums Wien, der Pädagogischen Hochschule Wien, der ARGE AHS BIU Wien und der GBA wird unter anderem der neue Biosphären Schausaal (Saal 6) der Geologisch Paläontologischen Abteilung gezeigt, Vorträge Bücherverkauf und Punsch ergänzen den Abend.

Ort: Kinosaal, Naturhistorisches Museum, 1010 Wien, Eingang Maria-Theresienplatz

GBA-INFO & SERVICE

Jahresberichte und Aufnahmsberichte online

Die **Jahresberichte der GBA** der Jahre 1981 bis 1949, die als jeweils eigenes Heft der „Verhandlungen der Geologischen Bundesanstalt“ erschienen sind, stehen online als PDF mit OCR-Suchfunktion zur Verfügung. Damit sind nun in geschlossener Folge alle Jahresberichte von 1949 bis 2008 über die Website der GBA erreichbar.

Die in den „Verhandlungen der Geologischen Bundesanstalt“ enthaltenen s.g. **Aufnahmsberichte**, die die Ergebnisse der jeweiligen Kartierungen auf den diversen Kartenblättern beinhalten, befinden sich als eigener Teil am Ende der Jahresberichte. Eine Verknüpfung zu den PDFs mit den Aufnahmsberichten aus den Jahren ab 1982 ist derzeit noch nicht gegeben. Damit müssen bei speziellen, Kartenblattrecherchen die in Frage kommenden Jahrgänge (noch) einzeln aufgerufen werden.

LINK: www.geologie.ac.at/de/GEONEWS/jahresbericht.html

Indices der Protokollbücher der k.k. Geologischen Reichsanstalt von 1849 bis 1918 komplett online

Die im Amtssarchiv der GBA verwahrten Protokollbücher dokumentieren den Ein- und Ausgang des Schriftverkehrs der 1849 gegründeten k.k. Geologischen Reichsanstalt. Die handgeschriebenen Bücher besitzen am Ende jeweils ein Register, das den Einstieg in die Arbeit mit den historischen Materialien erleichtert.

LINK: www.geologie.ac.at/de/FA/ZENARC/abteilung.html

Vizedirektor HR Dr. Gerhard Letouzé-Zezula

Per Bestellsdekret vom 2. Oktober 2009 wurde HR Dr. Gerhard Letouze vom BM Dr. Johannes Hahn zum Vizedirektor der Geologischen Bundesanstalt ernannt.

Dr. Gerhard Letouzé-Zezula war schon während des Studiums (Univ. Wien, 1968-1976) für die GBA im Bereich der Wiener Stadtgeologie tätig. Seit 1976 war er an der FA Rohstoffgeologie der GBA beschäftigt, u. a. bis heute mit Agenden des Referates Kohlenwasserstoffe. Seit 1979 führte er diverse Mineralrohstoff-Projekte, v.A. an der Schnittstelle mineralische Baurohstoffe zur Raumordnung durch. 1980, sowie 1982 bis 1984 war er als Entwicklungshelfer in Nicaragua mit rohstoffgeologischen Aufgaben betraut, u.A. als Betriebsgeologe in einem Goldbergbau. 1989 wurde Letouzé zum Leiter der FA Rohstoffgeologie, Ende 2003 zum Leiter der Hauptabteilung Angewandte Geowissenschaften bestellt. In diesem Bereich ist er mit der Koordination der österreichweiten Forschungsaufgaben der GBA betraut. Sein Hauptanliegen ist eine breite interne Vernetzung der GBA-Expertise, ausgerichtet an aktuellen Fragestellungen, bemüht um die Antizipation zukünftiger Bedürfnisse.

KONTAKT: gerhard.letouze@geologie.ac.at

IMPRESSUM: Eigentümer, Herausgeber & Verleger: Geologische Bundesanstalt, A-1030 Wien Neulinggasse 38, www.geologie.ac.at. Für den Inhalt verantwortlich: Mag. Thomas Hofmann. Zweck des GBA-Newsletters ist die Information über aktuelle Produkte und Aktivitäten der GBA.